
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ortsbeirats Unkelbach der Stadt Remagen vom 19.09.2014 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Tagungsort:  Feuerwehrgerätehaus, Oedinger Straße   
 
Beginn:  19:30 Uhr 
 
Ende:   21:09 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Beigeordnete/r 
Joachim Titz   
 
Ortsvorsteher 
Egmond Eich   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Heinz-Peter Bauer   
Frank Bender   
Norbert Brüggemann   
Erwin Schneider   
Kerstin Stahl   
Mauritius Stichnote   
   

Entschuldigt fehlen: 

 
Ortsbeiratsmitglieder 
Hans Bauer   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Vorlage der Niederschrift über die 1. öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Unkelbach vom 10. Juli 2014 
 

    
 2   Einwohnerfragestunde  
    
 3   Überschwemmungsschutzmaßnahmen  
    
 4   Sachstand Baugebiet "Alter Garten"  
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 5   Veranstaltungstermine 2015 

a) Dreck-weg-Tag 
b) Ortsseniorennachmittag 
c) Martinstag 

 

    
 6   Arbeiten am "Alten Friedhof"  
    
 7   Mitteilungen und Anfragen  
    
 
 
2. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
--------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Vorlage der Niederschrift über die 1. öffentliche Sitzung des 

Ortsbeirates Unkelbach vom 10. Juli 2014 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Beschluss: 

Die Niederschrift der 1. öffentlichen Sitzung vom 10.07.2014 wurde von den  OBR - 
Mitgliedern  zur Kenntnis  genommen, es gab keine Änderungswünsche. 

Sie wurde einstimmig angenommen. 
 
 
zur Kenntnis genommen   
  
 
Zu Punkt 2 – Einwohnerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Es wurden keine Fragen gestellt. 
    
  
 
Zu Punkt 3 – Überschwemmungsschutzmaßnahmen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Ortsvorsteher Egmond Eich berichtete über die Ortsbegehung die sich auf 

die Bachsanierung, Renaturierung, Überschwemmungsschutzmaßnahmen 

„Im Acker“, Birresdorfer Weg und Elligstraße bezog. Inhalt nachfolgend: 

 

- Sanierung der Engstelle „Im Mühlenloch“ 2-4 in 2015 (wenn Mittel zur 

Verfügung stehen), Einigung mit Eigentümern und STV in Aussicht.  
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- Die Renaturierungsmaßnahmen oberhalb des Ortseingangs wurden ab-

geschlossen bis auf die Bepflanzung mit Erlen.  
 

- „Im Acker“: Der Rohrdurchmesser zum Hauptkanal beträgt lediglich 
nur 150 mm. Das Rohrsystem ist Herrn Weitzel nicht bekannt, er sieht 

keine Handlungsmöglichkeit in diesem Bereich. Ab Steinkreuz („Birres-

dorfer Weg“) bergauf sind der Stadt von der Jagdgenossenschaft 8000 
€ zur Straßenschadensbehebung zur Verfügung gestellt worden. Insge-

samt sind drei Querschläge oberhalb des Steinkreuzes eingearbeitet 
worden. Diese Arbeiten sind abgeschlossen. 

 
- Elligstraße: Die  Holzbretter im Auffangbecken wurden erneuert, sowie  

der Gully gereinigt. Die Straßenschäden zwischen Haus Nr. 11 und An-
fang Birresdorfer Weg wurden ebenfalls behoben. 

 
- Gerodete Holzabfälle der Bachsanierung -  muss noch geschehen 

  
- Kinderspielplatz Sand und freischneiden – wird in den nächsten Tagen 

geschehen 
 

Kanalsystem Unkelbach 

 
- Nach Aussage Herrn Weitzel gibt es lediglich eine Beanstandung (Risse 

im Kanalrohr) im Bereich Oedinger Straße / Spielplatz. Die Art der Be-
seitigung ist noch offen. Ansonsten ist der Zustand des Hauptkanals 

gut. 
 

- Abwasserkanal Sportheim: Der Kanal wurde von Wurzeln beschädigt, 
das Wasser versickert nur nach und nach. Eine Neuverlegung ist für 

2015 angedacht (wenn Mittel vorhanden). 
 
  
 
Zu Punkt 4 – Sachstand Baugebiet "Alter Garten" – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Ortsvorsteher Egmond Eich berichtete: 

 

a. seit August ist der Zuteilungsentwurf konzipiert worden 
b. Einladungen zu Gesprächen mit den betr. Einzelpersonen gehen in den 

nächsten 1 – 2 Wochen raus 
c. Gespräche über Zuteilungsentwurf (Karte vom Baugebiet) und entste-

hende Kosten finden im Oktober statt 
d. die Stadt möchte nach Möglichkeit keine Grundstücke kaufen 
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e. Ungefähr 80 Eigentümer mit unterschiedlichem Interesse (gesetzliche 
Vorgaben werden im Besonderen beachtet),  

f. die Gespräche sollen wegen der Infrastruktur in Remagen stattfinden. 
Hier wurde in der Sitzung angeregt, dass dies doch in Unkelbach selber 

stattfinden sollte. Egmond Eich sollte diesbezüglich noch einmal Rück-
sprache halten. 

 

Desweitern wurde zu bedenken gegeben, dass ein weiteres Vorhaltebe-
cken / Rückstaumöglichkeit im Zuge des Neubaugebietes entstehen 

sollte. 
 
  
 
Zu Punkt 5 – Veranstaltungstermine 2015 

a) Dreck-weg-Tag 
b) Ortsseniorennachmittag 
c) Martinstag – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

a) Dreck-weg-Tag      28.02.2015 

b) Ortsseniorennachmittag   06.06.2015 

c) Martinstag      14.11.2015 

  

 
 
Zu Punkt 6 – Arbeiten am "Alten Friedhof" – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Hierzu berichtete OBR-Mitglied Norbert Brüggemann. 

 

erledigte Arbeiten: 
 

Grauwacke wurde aufgebracht, Rasen eingesät, Pfeilerfundamente ge-
gossen, es erfolgte eine teilweise Bepflanzung, Grabkreuze wurden ge-

setzt, teilweise wurde die Mauer ausgefugt 
 

Noch zu erledigen: 
 

- Die Mariengrotte soll noch in diesem Jahr erstellt werden 
 

- Mülleimer werden noch aufgestellt   - hier wurde zu bedenken gegeben, 
dass diese eventuell nur zweckentfremdet werden, beziehungsweise in 

regelmäßigen Abständen auch entleert werden müssten. Es wurde an-
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geregt erst einmal zu testen, in wie weit jeder seinen eigenen Müll mit-
nimmt und zu Hause entsorgt. 

 
- Der Pavillon soll im nächsten Jahr gesetzt werden, sowie die restliche 

Bepflanzung. 
 

- Die Einweihung ist für Mai 2015 geplant. 
 
  
 
Zu Punkt 7 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

- DSL-Ausbau durch Fa. Blatzheim BNT, Verfahren liegt bei der Stadt-

verwaltung 

 
- Barrierefreies Unkelbach: Niederborde an manchen Stellen wegen 

Überschwemmungsgefahr nicht möglich 
 

- Anfrage von OBR-Mitglied Hans Bauer bez. Zustand des Kanals – Ver-
weis auf  Punkt 3, wurde bereits dort näher erläutert 

 
- Es wurde angeregt, bezüglich der erhöhten Geschwindigkeit auf der 

Rheinstraße, zusätzliche Parktaschen anzulegen. Hierzu gab es eine re-
ge Diskussion ob dies die richtige Maßnahme sei, da die nichtbelegten 

Parktaschen weiterhin zum schnelleren Fahren einladen und wenn die 
zusätzlichen Parktaschen dann belegt sind, es bei erhöhten Verkehrs-

aufkommen zu erheblichen Wartezeiten kommen kann und dies gerade 
bei größeren Fahrzeugen. 

 

- Eine Anwohnerin der Remigiusstraße ließ anfragen, ob die Blumenkübel 
vor ihrem Haus entfernt werden könnten, um weitere Parkplätze zu 

schaffen. Die Stadt selber verlangt hierfür 1000 € Beseitigungskosten. 
 

- Die örtliche Feuerwehr soll kontaktiert werden um bei Unwetter die 

entsprechenden Gullis zu öffnen beziehungsweise die Roste (Rechen) 

von Laub zu befreien. Nach Einsatzplänen fragen! 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 21:09 Uhr. 
 
Remagen, den 19.09.2014     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Egmond Eich Kerstin Stahl 
Ortsvorsteher  
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